

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : BIENTÔT UN PÉAGE ENTRE PORT-GENTIL ET OMOUÉ



Photo: Koumouss

UNE délégation conduite par Raphaël Oforougou, conseiller du ministre des Travaux publics, a séjourné récemment à Port-Gentil, en vue de finaliser le projet de mise en place d'un péage (plus pesage) entre les villes de Port-Gentil et Omboue distantes de 95 km. Raphaël Oforougou a échangé avec les autorités locales sur cet aspect. La délégation est allée faire la reconnaissance du site devant abriter ledit péage sur le linéaire précité. Selon certaines confidences, ce projet aura le mérite de susciter un flux routier sur cette route et une activité intense avec, à la clé, de nombreux services tels que la gendarmerie, la douane, les aires de stockage, l'équipement de transport et bien d'autres. Ce péage sera le deuxième du genre après celui de Ndjolé dans la province du Moyen-Ogooué. Présent, le président du Conseil départemental de Bendjé, Dr Barrys Olingo, s'est dit heureux et satisfait de voir enfin ce projet repris en main, puisqu'il devrait, une fois ce péage érigé, permettre au CDB de mieux gérer les flux et, surtout, veiller à l'entretien de cette route.

BIKONDOM : VERS L'ÉLECTRIFICATION DU DISTRICT



Photo: Servais Sondé Batata

UNE mission conduite par Jean-Marie Mbelé Abaga, directeur de l'Énergie, vient de séjourné dans le district de Bikondom, dans le département du Ntem. But : procéder à la réception définitive des ouvrages construits dans le cadre du projet de réhabilitation de la centrale thermique dont les travaux ont été réalisés par une PME gabonaise, GIEEBI. La délégation, élargie aux responsables de la Société de Patrimoine, du ministère de l'Énergie et de la direction régionale de la SEEG, a pu s'assurer que les travaux d'électrification et d'installation du matériel dédié à la centrale thermique ont été réalisés dans les règles de l'art. Les parties prenantes ont évalué la qualité des travaux réalisés et sanctionnés par un procès-verbal qui a émis des avis et fait observer quelques petits aléas qui trouveront correction assez rapidement par l'entreprise adjudicataire. En clair, les populations de Bikondom devront passer les fêtes de fin d'année dans la lumière. La garantie a été faite par le chef de mission Jean-Marie Mbelé Abaga au sous-préfet de Bikondom, Djoe Gaël Edou Ollomo. La mise en fonction de cette centrale thermique permettra à la population locale de changer son mode de vie, en accédant au développement qui rime avec bien-être.

SYM & BATATA

Moanda/Novembre bleu : sensibilisation au cancer de la prostate



Photo: Arnaud Mihindou

Ici, après la sensibilisation aux cancers masculins.

Arnaud MIHINDOU MOMBO
Moanda/Gabon

ENTREPRISE citoyenne, la Comilog n'est pas en marge de "Novembre bleu". En collaboration avec le club "Manga athlétisme", elle a organisé le week-end écoulé, à Moanda, une campagne de sensibilisation et d'incitation au dépistage des cancers masculins, principalement celui de la prostate. Aux hommes de la Comilog, il a été recommandé, pour une santé saine, de pratiquer régulièrement le sport, notamment la marche, et de se faire dépister chaque fois que de besoin pour mieux maîtriser leur

état de santé.

Le président de Manga athlétisme, Pascal Ledjondjo, a insisté sur l'importance de la pratique du sport dans l'éradication des cancers masculins.

Mais sur les symptômes, les facteurs à risque et le traitement du cancer de la prostate, c'est le Dr Laurent Makosso (conférencier, par ailleurs chef de service santé au travail de la filiale du groupe Eramet à Moanda), qui en a édifié l'assistance.

En termes de statistiques, selon lui, le cancer de la prostate est le deuxième le plus répandu chez l'homme dans le monde. Et au

Gabon, "il est le premier chez l'homme".

"Tôt on détecte ce cancer, mieux l'homme continue à avoir une vie normale. Voilà pourquoi j'invite les hommes à prendre au sérieux leur santé masculine. On ne doit pas attendre les symptômes pour venir à l'hôpital (...) Le dépistage, même dès 35 ans, est recommandé", a ajouté le toubib.

Présent à ladite conférence, le préfet du département de la Lébombi-Léyou, Christian Dominique Ndjogho Cognot, a remercié la Comilog pour son initiative qu'il a qualifiée de "très importante et vitale pour la santé des hommes".

Port-Gentil/Recensement des GEF : la coordination technique prépare le terrain

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

UNE mission de la Direction générale de la statistique (DGS) a séjourné à Port-Gentil du 20 au 23 novembre passé. C'était dans le cadre des préparatifs de la 2e phase de l'opération de recensement des Gabonais économiquement faibles (GEF).

La délégation conduite par Martial Owono Ovono, collaborateur du coordonnateur technique du RGEF, est venue procéder à l'actualisation de la liste des agents recenseurs qui prendront part à cette opération. Puis, s'est assurée de l'aménagement de la salle qui va abriter la formation de ces agents. Avant d'effectuer le choix des sites où se déroulera l'enrôlement dans le cadre de cette action qui, il faut préciser, concerne uniquement les GEF du Fonds 3 détenteurs de leur carte ou de leur



Photo: CNE

La réunion préparatoire sur le recensement des GEF à Port-Gentil.

récapissé d'abonné. Et qui ont fait l'objet d'un premier enregistrement aux mois d'avril et mai derniers.

"Nous allons à présent procéder à l'appel des GEF qui ont été enregistrés pour qu'ils viennent se faire enrôler (...) Une fois enrôlés, les appareils vont générer un questionnaire ménage. Nos enquêteurs se déplaceront ensuite vers ces ménages pour mener des enquêtes sociales afin de couvrir toute la population

GEF", a expliqué le chef de mission. L'objectif étant d'assainir et d'actualiser le fichier des GEF détenu par la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) indubitablement bourré d'irrégularités après son édition en 2018.

La partie sensibilisation a réuni les autorités administratives locales, les administrations déconcentrées et les leaders religieux en présence du gouverneur.